

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA
Viernes 30 de Junio de 1916

Núm. 2.207

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Conversaciones

—¿Se arreglan o no las cosas políticas? ¿Hay o no hay crisis?
—Le diré a Vd.: como hablería, no la hay en este momento, pero surgirá en uno de los días inmediatos.
—¿Esas tenemos?
—Esas, mi amigo; el tinglado ministerial no se halla más seguro que el famoso retablo de Maese Pedro.
—Pero esas son exageraciones; ¿quien va a echarlo a rodar?
—Puede ser Santiago Alba, que ha colocado al Conde con sus proyectos económicos entre la espada y la pared. Y si aquél se marcha, no se irá solo.
—Cree Vd.
—No tengo la menor duda. Con Alba se iría por lo menos Julio Burell y quien sabe si Gasset y tal vez...
—No siga Vd., porque va a decir el Conde de Romanones.
—Todo podría ser y ya se ha dicho que el Marqués de Alhucemas, contra su voluntad, está preparándose para recibir la herencia. El mal de la situación hace tales progresos, que hay quien espera que a fines de semana se registren sucesos políticos importantes.
—Yo pertenezco al número de los incrédulos.
—¿Quiere Vd. decir que ver para creer? Pues espere y verá. Verá cómo si no hay avenencia se marcha Alba, siguiéndole por lo menos Burell; aunque éste se irá de todas maneras.
—¿De todas maneras?
—Sí, don Julio necesita descansar, reponer su salud quebrantada y sus nervios descenrados y ello no puede dilatarse más de unos días. Lo primero es la salud y a ella debe atender preferentemente don Julio. Si las cosas quedaran ahí, miel sobre hojuelas para Romanones, que daría entrada a Alcalá Zamora en el Gabinete y pondría el punto final, no bien se votara el Mensaje, a las tareas parlamentarias. Lo malo o el malo es el otro, es Alba, que no cede, ni transige en lo más mínimo, y que, de no aprobarse sus proyectos antes de las vacaciones veraniegas, amenaza con la dimisión.
—Entonces...
—Que no hay remedio, que va a pasar algo gordo y sonado y que el Conde se halla en tal aprieto que tendrá que hacer una de las suyas.
—¿Una de las suyas? No puede ser otra que quedarse en el Poder, suceda lo que suceda.
—¿Y si le es imposible?
—Esa palabra, tratándose de Romanones político, no existe en el Diccionario de la Lengua.

Por la copia,
Miguel Peñafior.

Madrid, Junio de 1916.

FILTROS PARA AGUA

(Teoría PASTEUR)
G. BUADES O. O. N. 33
MONJAS, 12

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Nota bibliográfica

Decía—hace poco más de un año—que Carlos Sauvé es uno de los más insignes escritores eclesiásticos de la nación vecina y muy renombrado por sus *Elevaciones dogmáticas*, y que éstas llevan ventaja todavía a las grandes obras espirituales del teólogo dominicano P. Vicente Contenson y de los excelsos escritores Mons. Gay y P. Fáber, por la subida, relevante y original espiritualidad que ofrecen.
Hoy felizmente—trasladada al habla española—ha salido otra obra, que tal vez, si cabe, más que las otras, muestra ese sello augusto: me refiero a *Dieu intime*, o sea, como dice la versión, *La Intimidad de Dios*. Descubrir los arcanos de esa vida íntima—en cuanto es permitido a la lengua del mortal—y no con el carácter de simple especulador metido en la región abstracta de las ideas, sino de ferviente contemplador que hace fluir de ellas todo un caudal de reflexiones prácticas que tienden a alumbrar y santificar las almas, mediante la contemplación amorosa del augusto Misterio de la Santísima Trinidad y de las inenarrables perfecciones que son gala y ornamento de la Esencia divina, tal es el objeto que se propone el sabio y pio autor, y sale, por cierto, airoso de su empeño, grande y elevado y de la más saludable influencia para ennoblecer y realizar la vida del cristiano.
A los sacerdotes como a los católicos ilustrados ha de resultar beneficiosa la lectura de esta obra. En ella se da satisfacción cumplida a ese anhelo que elevamos y engrandecemos, que sin cesar nos acompaña y hasta atormenta donde quiera; en ella se ofrece una orientación fija y segura para hallar la fuente de vida y calmar esa sed devoradora que sentimos, de paz, de sosiego y de felicidad.
Recomiendo, con todas las veras de mi alma, esa y las restantes obras del admirable Carlos Sauvé, que está dando paulatinamente a luz la *Librería Religiosa* de Barcelona, puesta hoy bajo la experta dirección y guía del eminente pedagogo y publicista, P. Ramón Ruiz Amado, de la Compañía de Jesús.

J. I. V.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de Francia

(Del Corresponsal de Prensa Asociada)
Los luchadores del aire

Fué ya entrada la noche, cuando, dejando la ciudad, empezamos a cruzar llanadas inacabables, amortajadas en tinieblas; reposaban los campos, y las sombras dejaban transparentar la hermosura del cielo, digno de Grecia. Más de dos horas duró la marcha, al cabo de las cuales el auto se detuvo.

Íbamos a ver un campamento aviatorio. Estos, lo mismo que las bases de aprovisionamiento, suelen estar en una ocultación fantástica, por así convenir al interés general de la nación que lucha.

—Ya estamos en el campamento, advirtió nuestro guía al vislumbrar unas luces que brillaban en la carretera con movimiento pendular.

Un suboficial y unos soldados nos esperaban y juntos empezamos otra peregrinación a través de unos campos envueltos en sombras perfumadas y donde sonaba el concierto religioso que la Naturaleza ofrenda a los cielos. En una noche como ésta, pensé, la Musa inspiraría a Musset aquellos versos:

Poète prends ton luth;
la nuit sur la pelouse
Balance le zephyr,
dans son voile odorant...

Como la marcha se prolongase un poco, inquietos ya, preguntamos:

—Y diga, M. Mantenay, ¿estamos en el campamento? porque aquí nada vemos como no sea aquellos árboles y...

Iba a continuar, pero unas luces quiméricas, como fosforescencias de gusanos de luz, advirtió a poca distancia entre el bosquejo.

—¿Lo habrá usted visto?
—Sí, mi capitán, sí...

Poco después entrábamos en una casita y allí en una habitación donde una docena de hombres bebían y conversaban en torno a una mesa en la que se advertían residuos de cena. Hubo las presentaciones de ritual y pronto fraternizamos y juntamos las copas con las de los aviadores, que tales eran los hombres de que hablo. Es cosa sabida que, cerca del frente, los corazones se unen muy pronto con el lazo del cariño: el peligro común nos hermana, y el semejante si además pelea, al defender la patria, nos defiende a nosotros mismos.

Estos aviadores son jóvenes, ninguno llegará seguramente a los treinta años. Tengo a mi lado a un jovencito rubio, que diríase había robado al sol el oro de sus cabellos de tanto aproximarse al astro rey. El mozo habla siempre sonriendo:

—El amor a nuestra Francia y la costumbre, o tal vez la juventud, pueden en nosotros más que los prejuicios externos. Allí en lo alto nos creemos reyes. ¿Vacilar ante las desgracias? ¿Ha visto usted temblar a algún «poilu»? Y, sin embargo, millares son los que han sucumbido.

Dijo así el hijo de Icaro y siguió orgulloso con sus ojos azules el humo de su pipa.

—Y esos combates en las alturas, tan terribles y tan temidos...

—Son deseados, señor, me atañó el joven. ¿No tiene usted predilección por algún «sport»?

—Como no sea el de la pluma.

—Considerémosle así, si le place. ¿Y no le agradan las polémicas?

—Mucho, me seducen, es como se acrisola el espíritu y como se temple la pluma...

—Pues algo parecido nos pasa a nosotros con esos combates, que los deseamos y en cuyo resultado interesamos todo nuestro honor. Lucha en la que es preciso ir siempre adelante cara al adversario, porque abajo está la muerte y a los lados la herida cobarde... la muerte para el alma del verdadero francés.

—Cierzo. ¿Os habéis batido ya?
—Aun no hace tres días en la misma región de Verdún. A dos mil metros de altura, un alemán que tripulaba un *aviatik* y yo nos ametrallamos sin piedad: los dos aparatos quedaron destruidos y como aves heridas de muerte abatteron su vuelo; el aparato enemigo llegó a sus líneas, yo casi junto a las trincheras francesas lleno de alegría, porque temí quedar prisionero. De este combate me queda un buen recuerdo. Observad, y el joven me mostró su muñeca en la que se veía un reloj de pulsera destruido como la cuenca vacía de un ojo. Era un recuerdo—prosiguió—y la baía lo tornó en reliquia...

—¿Un recuerdo de mujer?
—Sí, de una mujer que allá muy lejos me espera siempre... ¡Pobre, pobre!

Callamos los dos, porque ví al aviador detener por un momento su pensamiento con obsesión en un recuerdo que le acariciaba. Yo rompí el silencio preguntando:

—¿Los aviadores alemanes valen mucho?
—Sí, no tanto como los nuestros (y no me incluya usted a mí), pero valen; son heroicos, arriesgados, en las luchas se enardecen y parecen gladiadores romanos que ansían el triunfo para recoger el aplauso. Allá arriba la vida se cotiza

a muy bajo precio, a un precio infimo: la muerte nos saluda muchas veces, somos corteses y le devolvemos el saludo.

Hemos seguido hablando con estos hombres, siempre entretenidos por su palabra, que dice cosas nuevas para nosotros. Algunos leen, otros escriben y uno de ellos, al cerrar la carta, dice en tono jovial.

—Tengo por costumbre dejar escrita, siempre que voy «de viaje», una carta para la familia por si acaso es la última y para que no puedan decir que marché sin despedirme.

Este tono jocoso, a mí me desconcierta y abruma, y a los compañeros hace reír. Almas de cuarzo y bronce, que sin cesar golpea la guadaña de la muerte: sois dignas de Francia.

—Es hora, ha dicho una voz.
Los aviadores han bebido la última copa, se han despedido unos de otros y en unión de ocho de ellos, hemos salido al campo, en el que se nota frescor de aurora. Está amaneciendo.

Luis Berger

Programa para las fiestas

A todo el que visite
NUESTRA BARATURA

Le será entregado un programa oficial de las próximas fiestas

PAÑERÍA—SASTRERÍA—NOVEDADES

Ferrederos de Buena Ventura Fruster

Plaza de Coll (Parada del Tranvía)



	Paquetes	Postillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos.	24	1'25, 1'50, 1'75 y 2'50
2.ª » id. de Familia	400 »	14, 16 y 16	1'50, 1'75, 2'00 y 2'50
3.ª » id. económico	350 »	14 y 16	1'00 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detal principales Ultramarinos.

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA

SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. — Palma de Mallorca

Sección informativa

Servicios

de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de Mercadal (Menorca), de haber llegado a Fornells los naufragos del vapor francés «Fournel», de 2.065 toneladas, hundido por un submarino alemán; añade que los marinos germanos trataron bien a los franceses, a quienes indicaron el rumbo a seguir para poder llegar pronto a Menorca; agrega que el «Fournel», buque mercante, montaba un cañón de 45 milímetros.

—La del de Selva, de haber detenido a un sujeto presunto autor de un hurto de aves de corral.

La del de Ibiza, de haber detenido a un individuo que hirió a otro.

La del de San Antonio Abad (Ibiza), de haber detenido a un sujeto por hurto de queso.

La del de Campos, de una desgracia ocurrida en aquel término municipal, a consecuencia de la que resultó muerto Esteban Sabros Expósito, que, guiando un carro, se cayó al suelo, pasándole una de las ruedas del vehículo por encima de la pierna izquierda y del cuerpo.

Y la del de Santa Eulalia (Ibiza), de un incendio registrado, días atrás, en la era de la casa de labor llamada «Ca'n Mi-quelet»; el voraz elemento destruyó 6.000 kilogramos de paja de cebada, cuyo coste se calcula asciende a unas 500 pesetas; créese que el hecho fué intencionado; como presunto autor del incendio ha sido detenido un individuo.

Las procesiones de ayer

La de la Casa de Misericordia

Ayer tarde salió de la iglesia de la Casa de Misericordia la procesión de costumbre, la que recorrió los tres patios de dicho establecimiento, la iglesia y plaza del Hospital y cuesta del Jardín Botánico.

La procesión se vió concurrencísima y presenció su paso mucho público. Detrás de los tambores del Ayuntamiento, que abrían la marcha, iban gran número de niños, y luego los asilados en la Casa de Misericordia. Seguían después muchos otros niños y gran número de caballeros. Eran llevada, en andas las imágenes de San Luis Gonzaga y de San Vicente de Paul.

A continuación iba nutrido grupo de asilados vestidos de Virgen, precedidos de hermoso estandarte, y luego era llevada la imagen de la Purísima.

Después iban los empleados de la Diputación, tras de los cuales seguía el Clero.

El Santísimo era llevado bajo palio. Presidían la procesión el diputado provincial don Pedro Llobera y el vice-presidente de la Comisión provincial, don Antonio Lliteras.

Cerraba la marcha la banda de música del Regimiento infantería de Palma.

La de la Catedral

A las seis de ayer tarde salió de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica la procesión de la Octava de Corpus, combinada este año, por coincidir las dos festividades, con la de San Pedro. Recorrió el itinerario de todos los años.

Las fachas de las casas de las calles por donde tenía que pasar la procesión, estaban adornadas con colgaduras.

En la procesión eran llevados el Conopeo y el Tintináculo, siguiendo las Cruces

de las parroquias con el clero de las mismas, después la imagen de San Pedro, el clero y Cabildo Catedral y por último el Santísimo, que era llevado bajo palio, sostenido éste por seminaristas.

Actuaron de Preste, Diácono, Subdiácono y presbítero asistente respectivamente, los M. I. Sres. don Buenaventura Barceló, Canónig Arcipreste, y don Bartolomé Pascual, Canónig Lectoral, y los Ritos, don Sebastián Cerdá y don Jorge Martorell, éstos últimos Beneficiarios.

Vapor hundido

El Sr. Gobernador civil recibió el sábado del Delegado del Gobierno en Menorca el siguiente telegrama:

«Acaban de llegar 25 tripulantes del vapor «Pino», de la matrícula de Génova, de 2.500 toneladas, que, con cargamento de carbón, iba de Inglaterra a Sabona.

Dicho vapor fué bombardeado a las siete de la mañana a 60 millas Este de Menorca»

La «Asociación Balear de Empleados»

El Presidente de esta Asociación, don J. Cirer Sumandi, nos ruega hagamos público que, con el objeto de conmemorar la inauguración de los tranvías eléctricos, que debe celebrarse el próximo domingo, día 2, se ha organizado para dicho día una original fiesta que dará principio a las cinco de la tarde y se dará por terminada a las once de la noche.

«En atención a las señoritas que forman la comisión de dicho festejo, dice una nota que hemos recibido, omitimos

265 LOS NOVIOS

española no sólo le ayudó menos de lo que él se prometía, sino que aun le dejó carecer de los medios necesarios, mientras que su aliado le ayudaba más de lo que quería; es decir, que después de haberse apoderado de su presa, andaba busmeando y cantando la destina al Rey de España. Esta guía le hacía a don Gonzalo la gracia que es de suponer; pero receloso de que si alzaba el gello le jugase alguna morisqueta a aquel su aliado Carlos Manuel, que era tan listo en materia de intrigas, y tan veloz como valiente en el campo de batalla, tenía que hacer la vista gorda y tragar saliva. A esto se agregaba que el cerco de Casale iba de mal en peor, tanto por la actitud firme, vigilante y resuelta de los sitiados, como por la escasa fuerza y, al decir de algunos historiadores (pues nosotros no nos metemos en eso), el no muy gran tino del sitiador.

Tales eran las no flojas cuitas de don Gonzalo cuando le llegaron las nuevas de aquel motín de Milán, en virtud de las cuales se juzgó obligado a ir en persona para reprimir la sedición. Llegado que fué allá, informóle, entre otros pormenores, de aquella

LOS NOVIOS 269

fuga estrepitosa de Renzo, y de las hazañas, reales o supuestas, que habían motivado la prisión del mancebo, concluyendo por darle cuenta de cómo el rebelde se había refugiado en territorio de Bérghamo. Esta última circunstancia llamó tanto más la atención de don Gonzalo cuanto por otros informes le constaba que los venecianos se habían rebullido al saber el motín de Milán; que estaban muy esperanzados desde un principio en que muy luego se levantaría el cerco de Casale; y para que más confiaran, sucedía que inmediatamente después de la noticia de aquel motín, les llegó la de la toma de la Rochella, suceso tan anhelado por aquellos señores como temido de don Gonzalo. Éste, escociéndole, no menos como guerrero que como político, el que los tales señores le creyesen tan mal parado, no perdía ocasión de ver de persuadirles, por vía de inducción, a que nada había perdido de su antigua seguridad; pues decirles expresamente que no tenía miedo, habría sido tanto como no decirles nada. Por eso tomó el expediente de hacer el melindroso, de querrellarse y reclamar por cualquier cosa; y entonces fué cuando, cier-

272 LOS NOVIOS

buscar les personas a quienes había de dirigir la carta; cosas todas no menos difíciles de encontrar en un solo hombre.

Por último ya, a fuerza de diligencias, halló amanuense; y en cuanto a la dirección de la epístola, calculó que, no sabiendo si las mujeres estarían o no todavía en Monza, lo mejor que podía hacer era incluir su misiva en otra para el Padre Cristóbal. El amanuense se encargó de expedir el pliego, y se le confió a un traganente que iba a pasar por junto a Pescarenico; el cual en efecto lo dejó en una hostelería del camino, cerca del convento. Sábese que el pliego llegó a manos de la Comunidad; pero se ignora lo que después fuese de él. Ello es que Renzo, viendo que pasaban días y días sin recibir contestación, dictó otra carta por el estilo de la primera, y la incluyó en una con sobre a Lecco, dirigida a un amigo, o pariente, o lo que fuera de allí. De esta vez ya fué nuestro mozo más afortunado: su misiva llegó a manos de Inés, la cual se fué con ella corriendo a que se la leyera y descifrara, como así sucedió, su primo Alejo; concertó después con el mismo la redacción de la respuesta, y de

LOS NOVIOS 265

tas (y ahora con más espacio añadimos que también del Montferrate), el primero llamado en la línea de sucesión, que lo era Carlos Gonzaga, tronco de una rama segunda de su estirpe, trasplantado en Francia, donde poseía los Estados de Nevers y de Ruñel. La corte de Madrid, que a toda costa quería, como también lo hemos ya dicho, excluir de aquellos dos feudos al nuevo príncipe Carlos, y que para ello necesitaba de alguna razón (pues las guerras sin una razón serían injustas) se había declarado en pro de los derechos que alegaban respectivamente, al duque de Mantua, Ferrán Gonzaga, príncipe de Guastalla; y al de Montferrate, Carlos Manuel I, Duque de Saboya, y Margarita Gonzaga, Duquesa viuda de Lorena. Don Gonzalo Ferrández de Córdoba, descendiente del G. an Capitán, como lo dice su propio apellido, había guerrreado en Flandes, y tenía gran deseo de hacer lo propio en Italia; con esta mira, era el más solícito en meter la pata a la hoguera; y por de pronto, interpretando el ánimo, y adelantándose al mandato del Monarca español, había concluido con el Duque de Saboya un tratado para in-

los detalles del festival, pero si podemos anticipar que éste es un homenaje a la fiesta de la Bandera que este día se celebra con carácter oficial y que, por lo nuevo y original, le auguramos un éxito muy feliz, y al que sin duda concurrirán todos los socios con sus familias con la libertad de poder acompañar a otras no pertenecientes a la Sociedad que por lo apresurado que ha sido organizado no pasará invitaciones.

Procesión del Beato Ramón Lull

La Cofradía del Beato invita a todos los fieles adultos a la solemne Procesión que se celebrará en esta Ciudad el día 3 de Julio, saliendo de la iglesia de San Francisco a las ocho de la noche.

Se repartirán velas a todos los asistentes, por más que no vayan agregados a ninguna corporación o asociación.—El Secretario, Antonio J. Mora, Presbítero.

La Junta de Gobierno de la Cofradía del Beato Ramón Lull ha quedado constituida en la siguiente forma: Consiliario.—Muy Ilre. Sr. D. Matías Company, Chantre. Vice Consiliario.—Rdo. P. Fr. Juan Rubí, Prior.

Fiesta Náutica

El «Real Club de Regatas» conmemoró ayer la festividad de San Pedro con lucidos festejos. Por la mañana hubo en la bahía regatas de motores y a la vela. En la de motores tomaron parte tres embarcaciones: «Manolito», del señor Gayá; «Moeve», del Dr. Lobisch; y «Ninfa», del señor Dezcallar.

del señor Sancho; «América», del señor Roses; y «Vorem», de los señores Pomar y Palmer. La «Carmelita» se llevó el premio del primer equipo. Del segundo equipo el premio el «Colón». Del tercer equipo obtuvieron los premios: el primero una copa, regalo del presidente del «Club», señor Dezcallar, la «Vorem»; el segundo, la «Ena»; y el tercero, la «Safó».

Asistió al acto numerosísima concurrencia, entre la que figuraban distinguidas familias de esta ciudad, que presenciaron el festival desde unas barcasas en el recinto de dicha Sociedad. Amenizó el festival la «Banda Provincial».

Notas de Sociedad

Restablecimiento. Se halla ya restablecido de la fractura de la pierna derecha que sufrió, nuestro distinguido y estimado amigo el presidente del «Centro de Defensa Social», don Gabriel Massanet y Verd, a quien ya hemos tenido el gusto de saludar en la vía pública.

Fallecimiento. Ha subido al cielo el niño José Morey, hijo de nuestro amigo el oficial de Secretaría de la Escuela Superior de Comercio don Rafael, a quien, lo mismo que a su familia, acompañamos en el dolor que les embarga.

Nombramiento. El Catedrático de alemán de la Escuela de Comercio, don Pedro Bonet de los Herreros, ha sido nombrado Ayudante en propiedad de la Sección de Leiras de este Instituto, atendiendo a la solicitud que elevó a la Superioridad pidiendo ser reabilitado en dicho cargo, que dejó al ser nombrado Catedrático de alemán del Instituto de Cádiz.

Nuevo teniente. D. Miguel Vidal Fluxá ha sido promovido a segundo teniente del arma de caballería.

Petición de mano. Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Sebastiana Tomás y Tomás, de Luchmayor, para nuestro querido amigo don Antonio Torres Riera, comerciante establecido en aquella localidad.

La boda se celebrará en el próximo mes de Agosto. Nuevo Maestro Superior. Ha obtenido el título de Maestro Superior, en nuestra Escuela Normal, el distinguido y aplicado joven don Antonio Vidal Pons, de Llubí, a quien de veras felicitamos.

De viaje. Ayer llegó de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el comerciante don Juan March.

También llegó el Alcalde de Manacor, don Francisco Gomila. Para Barcelona embarcaron ayer, a las seis y media de la tarde, en el vapor «Mallorca», don Juan Quintana, don Juan Vila y don Eugenio Castañer. Hoy han llegado de Valencia, a las seis y media de la mañana, en el vapor «Rey Jaime II», don Guillermo Galmés y familia, don Antonio Bonilla, don José Pérez y don Antonio Alvarez.

El «raid» Barcelona-Palma. Se reunió en Barcelona el «Aero Club-Cataluña» designando para intervenir oficialmente en el raid de hidropianos en nombre del Club a los señores siguientes:

A los señores Maraya y Joye, que actuarán de Comisarios cronometradores en Palma, embarcarán para ésta en el rápido del viernes.

En la Misa Mayor ofició el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Chantre, asistiéndole de Diácono el M. I. señor don Miguel Roca, Maestrescuela, de subdiácono el Rdo. don Sebastián Cerdá, Beneficiado, y de Pbro. asistente el Rdo. don Jorge Martorell, también Beneficiado.

En la Misa Mayor ofició el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Chantre, asistiéndole de Diácono el M. I. señor don Miguel Roca, Maestrescuela, de subdiácono el Rdo. don Sebastián Cerdá, Beneficiado, y de Pbro. asistente el Rdo. don Jorge Martorell, también Beneficiado.

En la Misa Mayor ofició el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Chantre, asistiéndole de Diácono el M. I. señor don Miguel Roca, Maestrescuela, de subdiácono el Rdo. don Sebastián Cerdá, Beneficiado, y de Pbro. asistente el Rdo. don Jorge Martorell, también Beneficiado.

Reina mucho entusiasmo con motivo de la tarde literaria que, con el fin de dar a conocer y propagar la obra grande de la Prensa católica, tendrá lugar el próximo domingo, como ya dijimos, en el Seminario Conciliar.

Las próximas fiestas

La Cantata. Hoy tendrá lugar el ensayo general de la Cantata del Maestro Marqués dedicada al Beato Ramón Lull.

Música. El Excmo. señor Capitán general ha cedido la banda de música del Regimiento de Infantería de Palma para que tome parte en los tres días que dure la fiesta de aviación que ha de tener lugar en la bahía.

El Obispo de Lérida. El director de los tranvías eléctricos, señor Esteve, ha recibido una atenta carta del Ilmo. señor Obispo de Lérida, Doctor Miralles, comunicándole con sentimiento que, por ocupaciones ineludibles, no podrá pasar a Palma para efectuar la bendición de los tranvías eléctricos.

El «raid» Barcelona-Palma. Se reunió en Barcelona el «Aero Club-Cataluña» designando para intervenir oficialmente en el raid de hidropianos en nombre del Club a los señores siguientes:

A los señores Maraya y Joye, que actuarán de Comisarios cronometradores en Palma, embarcarán para ésta en el rápido del viernes.

En Barcelona actuarán de jueces y comisarios de salida los señores Cabot, Creus, Carreras y Camudas.

Servicio de trenes. Con motivo de la fiesta de la aviación, que debe celebrarse en el puerto de Palma el domingo 2 de Julio próximo, registrá en dicho día el siguiente servicio:

Trenes ascendentes. Salidas de Palma para Manacor.—7:40 mañana.—2:40 tarde y 8:15 noche. Salidas de Palma para Felanitx.—7:40 mañana.—2 tarde y 8:15 noche.

Trenes descendentes. Salidas de Manacor para Palma.—5:30 —6:30 y 11 mañana y 5:15 tarde. Salidas de Inca para Palma.—5, 5:15,

y 7:47 mañana.—12:17, 12:44 y 6:52 tarde. Salidas de Felanitx para Palma.—5:30, 6:40 y 11 mañana y 5 tarde.

Observación. Durante la semana de fiestas en Palma, desde el día 3 de Julio al día 8, el tren número 10 que tiene su salida de Palma a las 6:45 tarde, la retrasará hasta las 8 noche.

Juegos florales. Anteayer por la tarde se reunió en el local de la Asociación de la Prensa de Baleares el Jurado de los Juegos florales que ha organizado dicha entidad.

El Jurado otorgó la Flor Natural a una poesía, en castellano, titulada «Oda a la bandera», original, según noticias, aunque el autor se oculta bajo el pseudónimo «Carabajal», del literato mallorquín don Gabriel Atomar, quien ha designado para Reina de la Fiesta a la bella y delicada poetisa señorita Isabel Sans y Rosselló.

La «Englantina d'or» se ha adjudicado a una poesía, también en castellano, titulada «El rebocillo», trabajo de un autor residente en Madrid, que bien pudiera ser don Prudencio Rovira, secretario particular de nuestro ilustre paisano el Excmo. Sr. D. Antonio Maura.

El portal mayor se hallaba recubierto de vistosa portada de mirto, en cuyo extremo figuraba una imagen del Sagrado Corazón y en ambos lados dos carteles conteniendo copia de las esquelas de los cultos celebrados en 1886 cuando la erección del Apostolado y los de ayer, conmemoración de la misma.

Despachados. Hoy deben salir los vapores «Mirama» y «Mahón», para Ibiza y Alicante y Mahón, respectivamente.

Vapores esperados. Mañana deben llegar los vapores «Rey Jaime I» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Otro vapor torpedeado. El Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama: «Felanitx, 29 (18:30).

Jefe línea Guardia civil a Gobernador: Según comunica comandante puesto Santanyí, llegado allí 12 naufragos vapor inglés «Windermere of Cardiff» echado a pique por submarino. Quedan atendidos, ignorándose paradero 12 más».

Cincuentenario

En San Jaime. Ayer se celebró en la iglesia parroquial de San Jaime la acostumbrada fiesta anual en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Este año, empero, ha revestido especial solemnidad por conmemorarse el quincuagésimo aniversario de la creación en dicha parroquia del Apostolado de la Oración.

A las siete y media se celebró Misa de Comunión general por el M. I. señor don Antonio Deyá, Canónigo, ex-Párroco de San Jaime, durante la cual se cantaron motetes. A las diez y media celebró la Misa mayor el Rdo. Cura Arcipreste de Manacor, don Rafael I. Rubí, quien, en sordo Diácono fué el erector del Apostolado. Ocupó la cátedra sagrada el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo.

Por la noche, después de un ejercicio, volvió a predicar el M. I. señor Sancho, celebrándose luego lucida procesión por el interior del Templo, que terminó con solemne Te-deum. En ella actuó de Prete el Rdo. don Pedro J. Llopart, ex-Económico de aquella parroquia.

El templo estuvo adornado con sus mejores galas ofreciendo excelente golpe de vista sobretodo la capilla del Sagrado Corazón que estaba adornada con gran profusión de flores y de luz eléctrica.

Del mar. Entradas. Ayer llegó, procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca».

Salidas. Ayer salió, para Barcelona, el «Mallorca».

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados. Hoy deben salir los vapores «Mirama» y «Mahón», para Ibiza y Alicante y Mahón, respectivamente.

Vapores esperados. Mañana deben llegar los vapores «Rey Jaime I» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

HIGIENE del TOCADOR. Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al Coaltar Saponin Le Beur su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador. El frasco 2 fr.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—La situación de Verdún.—Apertura de la Cámara italiana; declaración del nuevo Gobierno.—Lo de Irlanda: nuevos disturbios; ¿el «Hampshire» fué hundido por los irlandeses?; Casement ha sido condenado a la horca.—Contraofensiva austro-alemana.—Buques hundidos.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 29 (1:00) Comunicado oficial alemán. Nauen.—El comunicado alemán reseña ataques en el frente francés, rechazados por los alemanes.

La situación de Verdún. Nauen.—Los franceses reconocen la gravedad de Verdún, que está amenazado por el frente de detrás.

Los diputados alemanes en Bulgaria. Nauen.—Los diputados alemanes han sido recibidos por el jefe del Gobierno búlgaro. Este les dijo que hasta en la última aldea late la simpatía por Alemania.

El trato a los periodistas extranjeros en Inglaterra. Nauen.—La Asociación de la Prensa Extranjera ha protestado de que en Inglaterra se trate a los periodistas de países neutrales como delincuentes.

La movilización en Rumania. Lyon.—Es inexacto que Rumania haya suspendido la movilización de sus tropas.

Comunicado oficial austriaco. Nauen.—(Radiograma de las doce y media de la noche).—Transmiten de Viena el siguiente comunicado oficial: «Hicimos fracasar ataques de los rusos en Kutj.

ataque de los rusos al Oeste de Torzyn. Los alemanes han ocupado la Granja de Liniewka, situada al Oeste de Sokul. También han ocupado otras posiciones.

Rechazamos ataques en el frente de Carnia, en el sector de Ploken. En el frente de la costa hubo cañoneo vivo.

Nuestros aviones han bombardeado las estaciones y edificios militares de Treviso, Monte Ballugo, Vizerza y Padua y los talleres de Adria.

Parte oficial francés de la noche. París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial francés de las once de la noche: «En la Champagne, los alemanes prepararon un ataque, con la artillería, en

ataque de los rusos al Oeste de Torzyn. Los alemanes han ocupado la Granja de Liniewka, situada al Oeste de Sokul. También han ocupado otras posiciones.

En el frente italiano rechazamos, con grandes pérdidas, ataques del enemigo entre Estoh y Brenta y en varios otros puntos como en Pasubio, Monte Resta y Tebio.

En un ataque contra Monte Resta apresamos 530 italianos, entre los cuales figuran 15 oficiales.

vadir y dividir el Monferrato; tratado cuya ratificación fácilmente obtuvo el Conde-Duque de Olivares, haciéndole creer muy obvia la toma de Casale, que era el punto militar más fuerte en el territorio pactado para el Rey de España, bien que a nombre del mismo protestase don Gonzalo que su ánimo no era ocupar aquel punto sino como en rehenes hasta que diera su fallo el Emperador. Este, parte movido de las gestiones de España, parte de razones particulares suyas, había por de pronto negado la investigación al nuevo Duque, e intimándole que, interin oía a las dos partes con el fin de adjudicar la sucesión a la que alegase mejor derecho, le dejase en su poder los Estados objeto del litigio.

había visto, le sobraba razón para no suponer este desdichoso olvido en que se dejaba su persona, estuvo largo tiempo sin más idea ni más afán que el ver cómo se agazapaba en donde no pudieran pescarle. Si tenía ganas de mandar noticias suyas a las dos mujeres, ello solo se lo dice; pero ocurrían dos dificultades para hacerlo: una, la de tener que buscar amanuense, pues el pobrecillo no sabía escribir, y en rigor ni leer tampoco, sino que por esto debía tenerse por jactancioso mientras la respuesta que dió el doctor Picapleitos, cuando preguntado sobre el particular, le dijo que «deletreaba»; porque la verdad era que si en lo estampado podía con mil trabajos ir descifrando alguna que otra palabra, en lo manuscrito le estorbaba de todo punto lo negro. Por eso le era por tanto haber de fiarse en un tercero; y tales tiempos corrían a la sazón, que eso de encontrar hombre de pluma, capaz de guardar un secreto, era materia peliaguda, mucho más en una tierra donde el pobre muchacho no tenía ningún conocimiento. La otra dificultad era hallar portador que fuese a tierra de Lecco, que quisiera encargarse de la estafeta, y

to día que el residente de Venecia había ido a su palacio con el doble fin de cumplimentarle y explorar en su rostro y continente la procesión que le anduviese por dentro (notese bien esta fina y aguda diplomacia de aquella edad) don Gonzalo, después de habiéndole del tumulto, así de pasada y como hombre a quien nada se le daba de aquellos perances, le armó el estrepito que sabemos a propósito de Renzo, y cuyas consecuencias hemos también referido. Pero nada más volvió a pensar desde entonces en un asunto de tan poca monta y, por lo que a él hacía, conellido; de manera que cuando poco después le llegó la respuesta, hallándose ya de regreso en el cerco de Casale, donde le atareaban negocios harto más pesados, nada más hizo sino levantar y menear la cabeza como gusano de seda buscando la hoja, pararse un momento por ver si hacía memoria de aquel episodio insignificante, acordarse en efecto de la cosa, renovar confusa y fagazmente la idea del personaje, y pasar en seguida a otro asunto sin curarse más de Renzo ni de sus hezafías.

Pero Renzo, a quien por las muestras que

más, contrastado por los partidarios de la Reina Madre María de Médicis, que era contraria, así por sus razones particulares, a las pretensiones del de Nevers. En cuanto a los venecianos, no querían moverse, ni declararse siquiera, mientras no vieran a un ejército francés penetrar en Italia, y se limitaban a ayudar por bajo de cuerda al Duque, sin más demostración que algunas protestas, proposiciones y exhortaciones a la corte de Madrid y al Gobernador de Milán, sumisas o amenazadoras, según la ocasión. Por último, el P. P. recomendaba a sus amigos las pretensiones de Carlos, intercedía en su favor para con sus adversarios, presentaba planes de conciliación; todo, menos auxiliar con fuerza de armas a su protegido.

Esta irresolución de los amigos del francés no podía menos de animar a sus adversarios coagulados para desposeerle. En efecto, el Duque de Saboya se apresuró a ocupar el Monferrato, y don Gonzalo puso cerco a Casale con gran empuje, aunque halló la cosa menos fácil de lo que él se había imaginado; que no todo en la guerra es pan y miel. Por añadidura hallóse con que la corte

la saliente de Tahure. Les desalojamos en los contraataques.

A la izquierda del Mosa hubo bombardeo continuo con granadas gruesas. En Avocourt y en Chantancourt abor-

Comunicado oficial ruso San Petersburgo.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

Rechazamos asaltos enemigos en las posiciones de Dwitz.

Rechazamos ataques enemigos en la región de Losk.

En el sector de Kolkín cañoneóse violentamente.

En el Strya truenan la artillería pesada.

En combate aéreo derribamos un avión enemigo.

En el pueblo de Podaytey, en dirección a Czernowitch rechazamos al enemigo.

Los rusos han pasado el Dnyester, atacando a la bayoneta, al enemigo; los cosacos se sostuvieron en las posiciones conquistadas hasta que recibieron refuerzos.

Los hidro-aviones han combatido en el Báltico, derribando un aparato enemigo.

En el Cáucaso, los turcos siguen la ofensiva en Kasladarras.

Otro parte francés París.—Se ha publicado este otro parte francés:

Hicimos fracasar un ataque alemán al sur de Lassigny.

Dispersamos un destacamento alemán que trató de arrollarnos en Saint Hilaire y en Complet.

En el Mosa se lucha violentamente, en Thiamont.

Comunicado oficial italiano Coltano.—El último parte oficial italiano dice así:

El enemigo opone gran resistencia en Adigio y en Brenta.

En todo el frente ha habido cañoneo. Ocupamos nuevas posiciones, tomando trincheras cerca de Molga y en Posna y ocupando parte del valle de Arsa.

En el Isonzo la artillería ha estado activísima. Cogimos 253 prisioneros.

Funerales por el general Driant París.—Se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del general Driant.

Los presidió el Cardenal Amette. Asistió al acto una representación del Presidente de la República, Sr. Poincaré.

También asistieron delegaciones militares.

Madrid, 30 (1'00)

Apertura de la Cámara italiana Roma.—En la sesión de apertura de la Cámara el señor Bosselli leyó la declaración ministerial, afirmando la solidaridad, en todos los órdenes, con los aliados, cuyos procedimientos y energías, dijo, van contra los opresores del espíritu público.

El aniversario de la guerra en Italia Roma.—Se ha dispuesto que para el 30 de Julio, aniversario de la guerra, se promuevan, en todas las diócesis, comuniones para los niños, por las intenciones del Pontífice.

Miseria en Londres.—La prensa amordazada.—¿El «Hampshire» fué hundido por los irlandeses?

Nauen.—Dicen de Londres que en Inglaterra reina gran miseria.

La prensa está amordazada por la censura, no pudiendo hablar de la carestía terrible de las subsistencias.

En Liverpool hay gran disgusto contra los franceses refugiados.

Se añade que Inglaterra anhela la paz.

La situación de Irlanda es pesimista. Circulan rumores de que el «Hampshire» fué hundido por los irlandeses.

Los Tribunales de Dublín han condenado más de 3.000 revoltosos.

Comunicado oficial ruso San Petersburgo.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

Los alemanes atacaron al sudeste de Riga con grandes fuerzas, pero gracias a los refuerzos recibidos pudimos contener el ataque.

En la primera línea del Mosa ha habido cañoneo.

En Thiamont los alemanes pretendieron asaltar las trincheras francesas, pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

Parte oficial inglés Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

En la noche del 27 los ingleses bombardeamos las trincheras enemigas de Angres y La Basée, causándoles enormes pérdidas. Hicimos cuarentitrés prisioneros.

El enemigo hizo estallar unas minas en Neuve Chapelle, causando pequeños daños.

El Tribunal de presas París.—El Gobierno inglés derrogará las órdenes relativas al Tribunal internacional de presas del bloqueo.

Los rusos toman la defensiva.—Progresos de los austriacos Viena.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«La prensa se muestra confiada con la situación de los ejércitos austriacos en Rusia. Han fracasado los intentos del enemigo, habiéndose puesto, éste, a la defensiva.

A pesar de la situación sería de nuestras tropas por los fuertes ataques de los rusos, la contra-ofensiva austro-alemana realiza grandes progresos.

La Cámara húngara y el Presidente de la Gobernación han anunciado que la situación militar es satisfactoria.

Noticia desmentida Lyon.—Es inexacto que los buques ingleses bombardearan los Lugares Santos.

El futuro mapa búlgaro Lyon.—Viajeros de Sofía dicen que allí se reparte el futuro mapa de Bulgaria, en el cual se extienden las fronteras desde el mar Negro a Valona y del mar Egeo al Danubio.

Incluye la Macedonia griega. Buques hundidos Londres.—Han sido hundidos los vapores «Wallstrom» y «Mercurio», salvándose la tripulación del primero y ahogándose la del segundo.

¿Los rusos avanzan hacia Kiel? Londres.—«The Times» dice que los rusos avanzan hacia el canal de Kiel.

La cuestión de Irlanda Londres.—El reglamento publicado por Sir. George sobre la cuestión de Irlanda, ha promovido grandes protestas en la prensa.

De esta mañana Madrid, 30 (5'30)

Comunicado oficial alemán Nauen.—(Radiograma)—El Cuartel general alemán comunica oficialmente lo siguiente:

«Han sido rechazados pequeños ataques en el frente inglés.

En el francés ha habido cañoneo, especialmente en las defensas de Thiamont.

Fracasamos ataques rusos en Smorgen, apoderándonos de un punto de apoyo al oeste de Niemen, apresando 2 oficiales, 56 soldados y material».

Comunicado oficial austriaco Nauen.—Transmiten de Viena el siguiente comunicado austriaco:

«Después de grandes luchas en el sector de Colomea, tuvimos que retirarnos de una parte de nuestro frente hacia Colomea y más hacia el Sur.

Rechazamos otros ataques al norte de Obertyn.

En el teatro italiano éstos atacaron en la meseta de Asiago, siendo rechazados.

Recuperamos nuestras trincheras en Pogdora.

Entre Brenta y Estoh el enemigo nos atacó en muchos puntos, siendo rechazados en todos ellos.

En el valle de Pessina hicimos 200 prisioneros.

El proceso de sir Roger Casement Poldhu.—Se ha terminado el proceso contra sir Roger Casement, condenándole a la horca.

Comunicado oficial ruso San Petersburgo.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«Derrotamos a los austriacos entre los ríos Dniester y Pruth, apoderándonos de tres líneas de trincheras.

Llevamos apresados 221 oficiales y más de diez mil soldados».

Parte oficial francés, de la noche París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial francés de las once de la noche:

«Entre Soissons y Reims penetramos en una trinchera enemiga al noroeste de Sampagni, destruyendo el abrigo y regresando con prisioneros.

En la Champagne cañoneamos y destruimos las organizaciones enemigas de Monttetu, a la altura de Mesnil, al norte de Tahure.

A la izquierda del Mosa, después de bombardeo, los alemanes atacaron las posiciones del oeste de la altura 304, siendo rechazados.

En el bosque de Avocourt hubo lucha con granadas de mano.

En la orilla derecha no ha habido acciones de infantería.

Parte oficial italiano Coltano.—El Alto mando italiano transmite el siguiente parte oficial de las diez de la noche:

«Entre Adigio y Brenta avanzamos los italianos a pesar de la fuerte resistencia del enemigo.

En Valtarza nos apoderamos del fuerte de Mottassonne.

Las Cortes

Madrid, 29 (1'00) CONGRESO Discurso de Senante

En la Cámara popular abre la sesión el señor Villanueva, a las 3'35.

Los diputados aragoneses piden que se pase a votación nominal el acta de la sesión anterior, aprobándose por 119 votos.

El Conde de Romanones contesta a la interpelación del Marqués de Camps justificando el precio del sulfato de cobre y ofreciendo intensificar la producción.

Ambos rectifican. El Conde insiste en que el Gobierno inglés ha prohibido la exportación del sulfato y del carbón.

El señor Jansana manifiesta que el Gobierno aprovechó el sulfato para hacer presión en las elecciones, negándole el Conde.

El Marqués de la Frontera aboga para que se acuerden represalias contra las prohibiciones de exportar en Inglaterra, prohibiendo nosotros que se exporte la pirita y el ácido sulfúrico que necesitan los aliados.

El señor Plaza dice que se ha admitido en el Supremo una querrela contra el Gobernador de Barcelona, señor Suárez Inclán y pide que éste dimita. Le defiende el Conde Romanones.

Se entra en el orden del día, continuando la discusión del Mensaje.

El señor Senante habla por alusiones. Se muestra partidario de la neutralidad. Advierte al Conde de Romanones que ande con cuidado de no arrastrarnos a la guerra y dice que se debe preparar la hora de la paz. Nega que nuestro porvenir dependa de unas u otras naciones.

Esto sólo depende, añade, de nuestro esfuerzo, como nuestra orientación depende de nuestras necesidades. Dice que a España no le conviene la alteración de cosas en Marruecos, pero tampoco puede marchar de acuerdo con las naciones que tienen con nosotros derechos encontrados.

Hace notar que nada dice el Mensaje de la restauración moral de la patria, y esto es lo más importante. Aboga para que termine el Gobierno con la publicación de obras nauticabundias.

Analiza después la última crisis, considerando un acierto llevar al señor Alba a Hacienda.

Añade que desconfía de la acción del Gobierno, porque nada ha hecho, y pide que se acometan reformas radicales en la Administración y en el Ejército.

No me asustan, añade, las prórogas de los presupuestos, porque a í no se aumentarían continuamente. Protesta de los despilfarros en la enseñanza. Arremete contra el jefe del Gobierno, que no cumple las leyes.

En párrafos brillantes expone las ideas de los regionalistas y del integrismo, que tienen por base la unidad de la patria.

Rechaza que el señor Lerroux diga que los regionalistas forman la derecha de los separatistas. Protesta de que acusara el señor Lerroux a la Liga de falta de sentido moral; nadie, añade, está menos autorizado para eso que quien glorificó al agresor de Maura; que quienes excitaron al asesinato y llevan sobre sí la responsabilidad de la semana trágica.

Pide que se estudie el regionalismo sin hostilidad, para que no se llegue al separatismo. Aboga por la unión del Parlamento para la reconstitución de España.

Le contesta el señor Alvarado y rectifican ambos oradores.

El señor Urzáiz habla por alusiones. Explica su salida del Ministerio, diciendo que no dimitió, sino que sus disposiciones evitaron la subida de algunos artículos y que se le combatió porque obraba autónomamente. Añade a la presión de los conservadores para que se pagara a los herederos de Garvey. Pregunta el paradero de las disposiciones prohibiendo la exportación de metales.

Dice que su salida del Ministerio fué por razones éticas.

Pide explicaciones por la pérdida de sus reales órdenes.

El señor Dato protesta de que el señor Urzáiz haya dicho que los conservadores hicieron presión para el pago a los herederos de Garvey.

El Conde de Romanones dice que es falso que el señor Dato reclamara el pago a los herederos de Garvey. El señor Urzáiz, añade, salió por discrepancias de procedimiento. Rechaza que saliera por razones de ética. Añade que no se publicaron las disposiciones aludidas porque la defensa y el interés de España se hallan por encima de toda discusión.

El señor Sánchez Guerra considera que es poco caballeresco esgrimir las armas de la intimidad para herir desde la oposición.

El señor Urzáiz niega que divulgara secretos y ofrece al Conde de Romanones las actas de sus amigos. Éste las rechaza.

El señor Bugallal niega la pérdida en las compras de trigo.

El señor Urzáiz: Siete millones. Rectifican los oradores y se levanta la sesión a las 11'15 de la noche.

SENADO La sesión en el Senado fué abierta a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor García Prieto.

El señor Junoy pide que se resuelva el expediente de las aguas de Barcelona.

El señor Barroso lee la reforma del Código de Comercio.

El señor Vallés habla del funcionamiento de la Diputación de Barcelona, censurando la conducta que sigue el Estado que impide que se desenvuelva. Hace la apología de la labor cultural de Cataluña.

Le contesta el señor Alba, extrañando que los catalanes descarten al Estado de sus cuestiones. Añade que el Gobierno no puede autorizar otros Centros de Enseñanza en frente de los oficiales.

Se entra en el orden del día.

Se aprueba la anexión del municipio de Ribas.

Y se levanta la sesión.

El impuesto sobre beneficios de guerra

Madrid, 29 (1'00) Protesta

En el Palace Hotel se ha reunido nutrida representación de elementos importantes de la producción española para protestar del proyecto del Ministro de Hacienda, Sr. Alba, estableciendo un impuesto sobre los beneficios de guerra.

Asistieron comisiones y diputados de Navarra, Vizcaya, Guipúzcoa, Cataluña y Castilla.

Presidió la reunión el Sr. Rivas. Se pronunciaron varios discursos.

Los oradores se mostraron conformes en apreciar el proyecto en pugna con el interés de la patria opinando que no puede prosperar dicho tributo.

El Sr. Vidal dijo que el Sr. Alba le agravió al decir que se atentaban contra el interés del pobre.

Leyéronse centenares de adhesiones. Los diputados que hablaron, ofrecieron hacer obstrucción al proyecto.

Todos fueron aplaudidos con gran entusiasmo.

Reunión.—Opinión de los jefes de minorías A las 4'30 de ayer tarde se reunieron los diputados a quienes afecta el impuesto sobre utilidades de guerra, quienes invitaron a los jefes de minoría a que expresaran su opinión.

El Sr. Dato recordó que los conservadores han iniciado la oposición al proyecto, pero sin obstrucción, y añadió que cree que el proyecto será modificado.

El Sr. Maura cree imposible retirar el proyecto, opinando, empero, que se tratará de modificarlo.

El Sr. La Cierva opina que será rectificado por el Gobierno.

El Sr. Llosas se mostró contrario al impuesto.

El Sr. Senante coincidió con el señor Maura.

Del Extranjero Madrid, 29 (1'00)

Roma.—Su Santidad el Papa oró ante el sepulcro de San Pedro.

Madrid, 30 (1'00) De New York.—Canje de prisioneros con Méjico.—Las elecciones

New York.—El Presidente de Méjico, señor Carranza, ha pedido la libertad de los prisioneros mejicanos a cambio de la libertad de los yanquis.

—Se asegura que Mr. Roosevelt renuncia a su candidatura para la Presidencia de la República y que apoyará a Mr. Hughes.

De Provincias Madrid, 25 (5'30)

De Alicante.—Fiesta de la flor Alicante.—Se ha celebrado con gran solemnidad la Fiesta de la flor. La recaudación fué importante.

De Valencia.—Diestro que mejora El diestro «Silveti» continúa mejorando dentro de la gravedad.

De San Sebastián.—La Corte San Sebastián.—En el Palacio de Miramar se celebraron recepciones de autoridades que cumplimentaron a la Reina Cristina.

Ayer se celebró la regata oficial de entrenamiento, ganando la copa del senador señor Rodríguez San Pedro el baltandro «Paquete».

El Día de la Prensa Católica Madrid, 30 (1'00)

En Vitoria Vitoria.—En la fiesta de la Prensa Católica, que estuvo presidida por el señor Obispo, el director de «Prensa Asociada», don Norberto Torcal, ha pronunciado un elocuentísimo discurso.

Comenzó explicando la significación del «Día de la Prensa Católica» que se celebra hoy en toda España, fijándose en la coincidencia de celebrarse esta fiesta el día en que la Iglesia conmemora el martirio de los apóstoles San Pedro y San Pablo.

Señaló luego el carácter apostólico que debe tener el periodismo católico.

Expuso las principales obras de protección a la Buena Prensa que se han fundado desde la última asamblea de Sevilla, y las que todavía falta realizar para conseguir el engrandecimiento de los periódicos católicos, indicando los medios que deben ponerse en práctica para alcanzar el fin que se apetece.

Habló extensamente de la situación de los periodistas católicos, demostrando la necesidad de que se les rodee de prestigio y se mejoren sus condiciones económicas, haciendo del periodismo católico una verdadera carrera profesional.

A este propósito expone el orador el proyecto de crear escuelas y cátedras de periodismo católico y la fundación de un Montepío para los periodistas cristianos.

Expresó su opinión de que el fin de la guerra europea será el principio de una nueva guerra de ideas filosóficas y de principios en el terreno de la prensa, y afirmó que debemos prevenimos y prepararnos para carnosos.

Terminó exhortando a perseverar en la oración, en el trabajo y en el sacrificio, para asegurar el triunfo de la prensa católica en España.

En Sevilla Sevilla.—Se ha celebrado con solemnidad el Día de la Prensa Católica.

En la Catedral ofició el Cardenal-Arzbispo, predicando el señor Roldán.

Cuatrocientas damas han postulado en los templos.

En muchos pueblos de la Diócesis se han organizado veladas con discursos de elocuentes oradores.

En Cádiz Cádiz.—En la iglesia de San Felipe hubo función religiosa con motivo del día de la Prensa Católica. Predicó el M. I. Sr. Auray.

La cuestión ha tenido un gran éxito.

Por la noche hubo velada estrenándose el himno de la Buena Prensa, original del señor Galván.

En Valencia Valencia.—En la Catedral predicó el Conde de Romanones sobre la necesidad de favorecer a la prensa católica.

La colecta ha sido un éxito.

«Diario de Valencia» ha publicado un artículo fustigando a los católicos que no farocen a la prensa católica.

En Murcia Murcia.—Se ha celebrado el «Día de la prensa» oficiando en la Catedral el señor Obispo.

El P. Melchor de Benisa, capuchino, pronunció elocuentísimo sermón.

La colecta supera todas las esperanzas.

Política Madrid, 30 (1'00)

Los impuestos sobre beneficios de guerra Ayer tarde celebraron una reunión en el Congreso los diputados interesados en los impuestos sobre beneficios de guerra.

Por absoluta unanimidad acordaron opinar se al proyecto.

Ante la dificultad de la discusión se designó un Comité para preparar las enmiendas que hayan de presentarse.

Mañana se reunirá dicho Comité.

Consumirá el primer turno el señor Ruano y el segundo el señor Ventosa.

Intervendrán, además, numerosos diputados.

De esta mañana Madrid, 29 (5'30)

¿Próxima crisis? Reunión en el domicilio del Conde de Romanones.—Comentarios.—Se supone será planteada la cuestión de confianza

A las diez y media de la noche, sin avisar a los periodistas, llegaron al domicilio del Conde de Romanones los Ministros.

A las doce salieron los señores Miranda y Jiménez, excusándose de dar noticias.

A las doce y tres cuartos salieron los restantes.

El señor Burrell nos dijo que el Conde les invitó a tomar un té para cambiar impresiones.

El Conde recibió después a los periodistas. Estaba malhumorado.

Les dijo que se trató de la marcha de los debates y que el sábado se aprobará el Mensaje, comenzando el lunes en el Congreso la discusión de los proyectos económicos.

Durante la noche han circulado rumores de que el lunes el Conde presentará la cuestión de confianza y que se planteará la crisis, saliendo, probablemente, los Ministros de Hacienda y Gobernación.

DE MARRUECOS Nuevas ocupaciones

En el Ministerio de Estado esta madrugada nos ha sido facilitado un telegrama oficial de Marruecos diciéndonos que en Ceuta se han efectuado operaciones combinadas, en el territorio de Anghera, con el siguiente resultado hasta ahora:

En la zona de Larache ocupamos unas posiciones entre las cuales está Tazafal. Sólo tuvimos dos heridos.

En terrenos de Ceuta encontramos gran resistencia, pero vencimos y ocupamos las posiciones de Kudía, Tameia, Paifia, Aymar y dos puestos que dominan los poblados de Buit.

La mayoría de nuestras bajas son de tropas regulares, entre las cuales se pueden adelantar las siguientes: de los jefes y oficiales muertos, los comandantes Muñoz y Vega y el teniente Pacheco y heridos los capitanes Franco, Palacio, Jiménez y Peña y los tenientes Arana, Muni, Salarfranca y Valcazar y contuso el teniente Fernández, todos de los Taboros. En el batallón de Barbastro hay herido el comandante Castillo.

DESDE BARCELONA Barcelona, 30 (5'30)

Notas catalanas La huelga textil

Ha sufrido poca variación la huelga textil.

Han reanudado el trabajo 250 huelguistas pertenecientes a dos fábricas.

Se asegura que será procesado el conocido agitado Jaquín Cortés por considerársele instigador de los sucesos ocurridos con motivo de la huelga.

Los carpinteros y ebanistas han acordado prestar su apoyo moral a los huelguistas del ramo textil.

Cuando dichos huelguistas lo reclamen, dejarán, los ebanistas y carpinteros un real cada uno para socorrerles.

Conflicto marítimo Menejean los incidentes con motivo de la huelga de marineros.

Al salir de la Comandancia de Marina el capitán inspector de la casa armadora Hijos de Tayá, se le echaron encima dos sujetos, dándole una puñalada.

Dicho capitán pudo esquivar el golpe con el brazo derecho, recibiendo en éste una herida leve.

Los agresores huyeron. Buques torpedeados

Dos marineros se presentaron en la Jefatura de policía denunciando que el sábado al irse a embarcar en el vapor «Franco» se les echaron encima varios individuos, que se les llevaron a la sociedad «La Naval», donde estuvieron secuestrados hasta ayer, en que pudieron evadirse saltando por una ventana.

Con motivo de la denuncia, la policía ha detenido al Presidente, secretario y conserje de «La Naval».

Mitín prohibido Por el Gobernador civil fué prohibido el mitin que se proponían celebrar los huelguistas textiles.

Noticias varias Entre los comerciantes e industriales de esta plaza han causado buen efecto y entusiasmo los acuerdos adoptados por la Asamblea económica celebrada anteayer en Madrid.

Existe unanimidad para secundarles.

Maria Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza obsequiaron anoche en su camerino del Teatro Novedades a varios periodistas con exquisitas pastas mallorquinas, entre ellas la típica ensaimada.

—Se celebraron las fiestas organizadas por la Comisión fomentadora de la Buena Prensa.

En la Catedral se celebraron los Oficios Divinos, predicando el Magistral.

Se repartieron hojitas que contenían los juicios de Pío IX, Benedicto XV, León XIII y Pío X sobre la Prensa.

Al año:heer, en la iglesia de Santa Ana se reunió la sección de propaganda bajo la presidencia del Obispo.

Palou Garí

Boletín Religioso MAÑANA

Santos.—La Preciosa Sangre de Cristo, el Purísimo Corazón de María y Santa Leonor, reina.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las seis y tres cuartos, Matinal; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio del Corazón de María, Trisagio y reserva de S. D. M.

Empieza en la iglesia del Santo Hospital en obsequio de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo: A las diez Tercia, Misa mayor, procesión por el patio y exposición del Santísimo; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las ocho, solemnes Completas con acompañamiento de órgano y reserva de S. D. M.

Los marineros se presentaron en la...
Finillos
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá el día 5 de Julio el vapor **Catalina**
 Admitiendo carga y pasajeros.

Linea de las Antillas
 Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá del puerto de Palma el 6 de Julio el vapor **Flo IX**

Solución Cases
 Clorhidro-Fosfato de Cal
 Premiada en varias Exposiciones

Vapores CORREOS ITALIANOS
 MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, Y PUERTOS DEL BRASIL

CALLICIDA PIZA
 Extrips rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas.

Ferretería LA CATALANA
 de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellet)

Visagras y herrajes para puertas
 PLAZA SANCHO DE SOLI—PALMA

Servicios de la Compañía Trasatlántica
 LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
 El vapor **Reina M. Cristina** saldrá el día 25 de Junio de Bilbao y Santander...

LINEA DE FILIPINAS
 El vapor **Legazpi** saldrá el día 19 de Julio de Barcelona, para Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila...

LINEA DE FERNANDO POO
 El vapor saldrá el día de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante...

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y irán esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

Para informes y despacho: **Gran Sastre H. Gracosa y C. S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, núm. 4

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

CLASE O PLAZA	MED.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Socorro	11	3.º	Boach 20-1.º	Taller y habitación. También se vende su sala capacidad, 6 cuartos agua
Alfereris	42	1.º d.º	Alfereris 42	Mucha capacidad, recienre construcción local prop.º para comercio o industria
Maldere	30	1.º d.º	Coiradis, 4-1.º	capacidad, 4 dormitorios, agua grifo
Pelaires	37 y 49	br.º	Pelaires, 41, entresuelo	capacidad 5 dormitorios agua a grifo
O mos	132 134	entr.º	O mos, 132 134 pral.	
O mos	132 134	3.º	O mos 132 134 pral.	

Extravío

de cartera de cuero rojo conteniendo varios papeles que se perdió ayer, se suplica a la persona que la tenga en su poder se sirva entregarla al "Centro de Anuncios", donde se gratificará con dos pesetas.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia. Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos, dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Plateros, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc., como también. Sellos de cristal.

Sándalo Pizá

Mil Pesetas
 el que presente Cápsulas de Sándalo mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889.

LIQUID VENEER

Para limpiar y restaurar muebles Y TODA CLASE DE SUPERFICIES BARNIZADAS Y ESMALTADAS
 No es ningún barniz, sino que reanuda como por encanto el primitivo estado del objeto.

Alerta! Alerta! Alerta

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de las manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, pues to que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre Sociedad Anónima Vichy Catalán y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc., por medio de

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos, las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Centro de Anuncios

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

TEATRO LIRICO

Anuncios en el cine
 Anuncios en el TELÓN DE BOCA
 Anuncios en los corredores y Pasillos
 Anuncios en los respaldos DE BUTACAS
 Anuncios en Columns, Plafones, Muros, Fachadas, etc., etc.
 Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de prospectos, etc. en los diarios

La Última Hora Correo de Mallorca Diario de Palma

Abonos altamente ventajosos para la propaganda general